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! ! ! !本报讯 据南方都市报报道，近日，安徽芜
湖市一位副市长因骑自行车送女儿上学，受到
舆论热捧。但随后记者惊讶地发现，!"#余万人
口的芜湖市竟然配备了 $$名副市长。

记者在芜湖市政府网站看到，除市长、常务
副市长之外，还列出了冯克金、朱诚、姜四清、单
向前、王沧江、詹云超、洪建平、林海、曹云霞、杨
燚、刘振华共 $$位副市长，其中单向前为挂职。

国家行政学院教授汪玉凯表示，地级市应
当配备多少副市长并没有具体规定，一般要视

当地的人口规模等状况决定，但 $$位副市长显
然过多，一般是六七位。

前日，当副市长职数过多引起质疑后，芜湖
市政府网站更改了有关名单信息，将姜四清、王
沧江、林海三人的名字撤下。记者搜索发现，除
王沧江已经调任芜湖市人大常委会副主任外，

其余两人十几天前仍以副市长职务参加活动。
汪玉凯称，地方政府副职泛滥的情况很普

遍。地级市的职务设置由省级机构编制委员会
负责，但组织部门往往突破编办的安排，反映出
在用人上的随意性，领导的权力意志过强，急需
整治。

伊春市一大型棚改项目回迁房设计简陋、工期漫长，市建设局副局长却说———

一个芜湖市竟配备11名副市长
遭质疑后官网撤下3人

黑龙江伊春市“亿科傲城”于2008年动工。1000余动
迁户中，至今仍有数百户尚未回迁，一些回迁房还未开工；
而该小区商品房销售火爆，大量非棚改住户已经入住。这个
大规模棚改项目，究竟保障了谁的利益？

动迁户为何拒绝回迁？
%月刚过，年近 &#岁的动迁户林霞（化

名!经历了 '年来第 '次搬家。为了让生病的
丈夫有个好环境，她犹豫再三还是搬到了“亿
科傲城”，“搬着搬着，家都零碎了。”她说。

为何“亿科傲城”的动迁户反而成了房
客？一些动迁户说，(##"年动迁后，按照与开
发商的约定，回迁房应于 (##)年入住，因开
发商给小户型的房子盖成了“筒子楼”，回迁
户要求换房，开发商同意换房后却屡次拖延，
导致许多小户型回迁楼至今仍未开工。

动迁户说的“筒子楼”是由三栋连体楼和
一个独栋组成的“口”字形楼，开发商称之为
“围合楼”。当时拒绝回迁的，多是被分到大体
呈东西朝向、面积多为 !#平方米至 &#平方
米“小户型”的拆迁户。记者发现，这些房间呈
规则矩形，有一扇窗户，没有任何间隔。

(##"年最早一批拆迁户中，仍有 *+(人
不同意回迁“围合楼”，要求换房。不少动迁户
说，“筒子楼”采光太差、消防隐患大，设计简
陋，“这样的棚改，实在让人无法接受。”

棚改房究竟卖给了谁？
据动迁户介绍，经多次协商，开发商同意

给 (##"年不入住“围合楼”的动迁户另行设
计建设小户型新楼，然而工期却一拖再拖。为
此，(#**年 !月 !#日和 (#**年 *#月，“亿科
傲城”动迁户两次集体上访。

记者调查发现，“亿科傲城”早早完工的
商品房销售依旧火爆，但一些承诺今年入住
的回迁房至今仍未开工。记者以购房者身份
表示想购买小户型用于投资时，销售顾问李
丹透露“此房可以出售”，“有业主买了 )套，
用于开家庭旅馆。”李丹说。

在“亿科傲城”在建楼盘工地，有工人说，
开发商号称的 *#栋新建楼均为去年未完工
项目，但集中安置较早小户型动迁户的 '(号
楼和 &!号楼至少有 *栋却不在在建范围内。

谁该为回迁户负责？
(##"年以来，伊春市大规模实行棚户区

改造。截至 (#**年底，共拆迁棚户区 *!,-万

户，新建住宅 $-,(万套，完成国家和省下达任
务总量 $-$%+)套的 $++.。如此大规模的保
障房建设，如何保证惠及民生？政府主管部门
对动迁户无法回迁如何解释？记者对话伊春
市建设局副局长、伊春市棚改办主任李志敏，
得到的回答出人意料。

记者!“亿科傲城”的“围合楼”的设计在建设
前您是否知情？您觉得小户型设计得怎样？
李志敏!这个设计我此前不知道"开发商

是在深圳设计的# 属于南方风格# 楼比较好

看" 回迁楼是围合的$圈楼%#老百姓都是 !"#

$"平方米小户型#只有$围合楼%能设计出来#

这是按百姓需求来的& 我觉得只要基本功能

齐全'居住条件改变'居住环境改善#就是满

足棚户区改造的要求"

记者!(亿科傲城”尚未回迁的住户到底有
多少？“亿科傲城”是否是棚改项目，享受什么政
策优惠？为什么仍有大量动迁户未回迁？

李志敏!(亿科傲城%共有约 %"""户动迁

户#大部分问题都解决了#现在(只有%$""多

户没回迁& (亿科傲城%确实是棚户区改造项

目#享受建筑用地政府无偿划拨#行政事业性

收费减免#道路'供热'给排水政府建设等政

策& 动迁户未回迁的原因主要是由于个别钉

子户至今还不搬迁#导致回迁房无法建设&

记者!这么多动迁户无法回迁，您觉得责
任在谁？

李志敏!责任还真不好分&首先是企业在

拆迁上面推进不力# 再就是个别拒不搬迁的

居民也有一定的责任#要求过高#是极少部分

人损害了大多数人的利益&

记者!政府主管部门呢？
李志敏!协调可能有些不到位&但这是谦

虚# 我觉得挺到位的# 我们局长都去了好几

趟#够意思了&

有专家认为，一些地方政府为解决配套资
金困难用保障房优惠政策吸引开发商，允许同
时建设一部分商品房，这种探索无可厚非。但
地方政府是保障房建设的主体，保障房的首
要职能是保障安居，工程可以外包，责任不能
外包，主导作用缺位只能使“民心工程”伤了
“民心”。 新华社记者 刘景洋

（据新华社哈尔滨 &月 &日专电）


